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Presentación

Presentamos aquí el diario espiritual del padre Mar3n Serantes. 

En esta versión solo aparecen algunas partes de este diario. 

Esta selección fue hecha por su autor, para una mejor lectura, 

más ágil y llevadera.
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SM ofrece un nuevo estilo de vida, es hacer contemplativa la 
vida. Cada acto, cada instante vivido en la fe, la esperanza y la 

caridad. 

14          María: Santuario viviente. 

María pequeñita, Soledad Mariana, Iglesia naciente, siempre 
naciente en tu seno… pequeña María. 

15          María es la más más linda.

sé que el dolor, y la humillación, son mi unión a María y así 
al Todo, al Señor en su muerte y en su resurrección, su gloria, su 
Trono en el Cielo.

18            lo que constituye la esencia del Espíritu Santo es propio 
también de la esencia del carácter femenino, que es noble y 
profundo ¿cómo definirlo? Como receptividad obsequiosa.

J.K.

                                  María, traénos

                                      a Dios.



Nota: aquí hay una M y una palomita sobre 

ella, en rojo.

23           Pues no tenemos un Sumo 

Sacerdote que no pueda compadecerse de 

nuestras flaquezas, sino probado en todo 

igual que nosotros, excepto en el pecado.

                               Hebreos 4,15

24           Señor, haceme comprensivo

            para que mi corazón no se endurezca.

26           … la base y sentido de la Iglesia es 

una persona con un nombre totalmente 

concreto: Jesucristo.

                                     W. KASPER



31              tantas cosas que gozo y nacen en 

Ti, si me pregunto y si al aire

                     lanzo mi pregunta

mil respuestas vienen a mí y todas nacen de 

Ti.

34        Aquella que apacienta mi alma, vela

                  por mí.

35          El amor y la confianza son las alas  

que nos llevan a Dios.

37                      A XTO por María, y a María 

por José.

41                Caminé caminé

hasta que atiné dar un paso atrás

                    y vi, se encendió mi fe.  



es de noche: me queda acurrucarme en mi Madre. Sé que 

Ella cuida y vela por mí. Hoy al pasar por el límite de mi ser, sé 

cuanto vale la gracia de su amor. Toda la vida y todo el amor 

inmensísimo lo recibo de Ella, y Ella me lo ofrece. Quedo en 

Ella, en silencio, descansando, seguro, agradecido hasta cerrar 

los ojos por su amor. La más dulce me protege y me ama. Qué 

misterio cada letra de su nombre.

44         

                                       

                            nada – Todo 

y en todo caso…. 

                miseria – Misericordia infinita

49         El nos da un modelo para los hombres San José, y un         

modelo para las mujeres Santa María.

53          nuestra época está sellada por el Dogma de la Asunción  

(1950).



María debe ser cada vez más la pedagoga del Evangelio 

(Puebla). Tiene que ser presentada como modelo acabado del 

discípulo de Jesús. Y para los hombres, su esposo José. No olvido 

lo que dice Teresita, que no se la muestra suficientemente como 

modelo a imitar, por eso le eran insensibles todas las cosas que de 

Ella se predicaban en su época. Este es el tiempo de MARIA!

55                amar a ella

es amar a Jesucristo. 
vivir en ella
es vivir en Jesucristo. 
pasar por ella
es pasar por Jesucristo al Padre. 
enamorarme de ella

es enamorarme de Jesucristo.

abrazarla

es abrazar a Jesús. 

tenerla     por     esposa   

es tener a Jesús

por Esposo de mi   alma.      

conocerla

es conocer a Jesús, 
entenderla alguito

                 es entender ese poco de Jesús.

                  besarla es besarle a El.

      



56               cualquier persona de la Tierra participa de XTO que se 

hizo hombre para identificarse con todos y cada uno de los 

hombres; y esa realidad sea en el lugar y tiempo que sea comulga y 

participa con Jesús     hombre.   Y al verlo a Jesús a ellos vemos, y al 

verlos a ellos vemos a Jesús. El es el punto central y básico de toda 

la realidad creada, y hacia El tienden todas las cosas. Hacia El 

tendemos los hombres y las creaturas todas, y en El nos apoyamos.

59               Gracias mi Dios y Padre 

               porque eres TAN bueno conmigo.

Tú me das el pan 
y la sabiduría,

                             y así la Vida.

61                     oh espina

que tiernamente me 
enamoras, oh corazón en 
llamas

oh corazón a oscuras 
a causa

de tan dulce herida…

62                María tú me sanas y me dan ímpetus de llevar la salud 

a todo el mundo. Y me dices a través de la Biblia que sane, que 



cure, que vaya y predique que Jesús es la Salud. Que la Salud es el 

Cariño. Y que ame y que dé mucho cariño, y así salud a este 

mundo abandonado con Jesús abandonado en la Cruz, mundo 

sediento igual que Jesús en la Cruz, mundo que al igual que Jesús 

llora al Padre porque le ha desamparado. Y quiero llevar a este 

mismo Jesús Cariño, Ternura, a todos y a cada uno. Dios me da su 

Espíritu!

63                        IOSEF

64                        Qué frágiles somos de entendimiento

y más de corazón, 

nos dejamos llevar 

sin saber

y el Nombre que 

se esconde en 

todo nombre y 

realidad

              es el que en verdad 

              nos quiere llevar.

66          Dios me enseña que por la FE venzo al demonio y a todo 

miedo: a todo miedo. Y escrúpulos y dudas y si voy o no voy y si 

como o no como y si ahora o después.         



67                 “no temas pequeño rebaño, porque a vuestro Padre
               le ha parecido bien daros a vosotros el Reino”

                                             Lc. 12,32

Todo en José, porque José está en el Corazón de María.

69            “ningún deber mayor que el agradecimiento”

                                      SAN AMBROSIO

72             “el origen de toda agrupación humana o angélica se 

remonta a Dios”

                                                       nota BJ.

73           es una espiritualidad fundamentalmente para laicos porque  

es para todos.

75              Se me dirá que puedo amar a Dios en la naturaleza,

         es verdad,

         y tú eres la reina de lo creado.



También se me dirá 

que en los hombres 

al mismo Cristo 

puedo ver reflejado, 

es verdad,

Madre de Cristo, 

Madre de los 

hombres, reina y 

señora nuestra.

Oh, reina de los ángeles

y de todo los que mis ojos 

ven, no nos dejes, para que 

en ti,

         alabemos a Dios.

77                 Padre,

gracias por escuchar el grito de 

justicia el clamor por la 

esperanza

de tantos tantos hijos tuyos,

que madrugando y 

esforzándose día a día

cumplen con su trabajo

y así con tu Santa Voluntad.



Santifícalos en la 

Verdad y muestra en tu 

Iglesia, Padre santo,

que estás con nosotros 

que quieres la justicia,

que quieres ante todo el amor.

Suba hasta Ti esta 

oración,

y tómala de las mismas 

manos de María, mujer de 

trabajo, por Jesucristo 

nuestro Señor.

79          Jesús, la Cruz es hermosa porque es TU Cruz.

80        cuando todo parecía caer

y caer como copos de nieve 

como llovizna de campo, 

cuando todo parecía 

declinar buscando su curso 

natural,

tú me elevaste mediante la 

gracia, y vida mía, hacia vos 

me llevaste,  y  me  llevas  a 

cada instante,



y ya no es mi vida 

sino recostarme y 

andar, y vivir,

y amarte.

Qué noche tan distinta, cuando tú la iluminas María.

83          Salomón pedía sabiduría para saber gobernar al pueblo, 

nosotros la pedimos para gobernar nuestras vidas. SABER qué 

hacer, SABER donde ir, SABER que es lo que es bueno. SABER 

que en Jesús está la verdadera felicidad. Es más valiosa que el oro, 

más fina que las perlas, más hermosa que todas las mujeres.

85        “SOLIDARIDAD” JUAN PABLO II

sería estar ciego si no se ve este signo HOY! Es la clase 

trabajadora “Laborem exercens” (los que ejercen el trabajo), los 

pobres rescatados por la sociedad y por la Iglesia por medios 

renovados = sindicatos, movimientos… pero lo que importa es la 

fuerza y la jerarquía de todo esto entre otros valores. Ya no es la 

Iglesia y la sociedad que hacen “caridad”; es la Iglesia y la 

sociedad que buscan medios concretos y lícitos para hacer 

justicia (en el amor) = justicia de Dios.

“Justicia al obrero” era un grito aislado, loco, solitario… y 

sordos los oídos que debían escucharlo. Hoy el grito se va 

institucionalizando, se va encarnando en sanos sectores de la 



Iglesia (el Papa) y de la sociedad (sindicatos, movimientos… hay 

más unidad y experiencia).

Nota: aquí hay una llave bajo el párrafo anterior que lo abarca, y 

dice grande y en rojo: IOSEF.

87            dulce espina de Jesús 

               que abriste mi corazón,

ya no tengo miedo de 
amar, ya no soy yo,     
eres Tú.

Kolbe es un profeta y un signo de nuestro tiempo.

no escucharlo es estar sordos al Espíritu Santo, cerrados a la 

Iglesia Universal.

88           María, que el mundo despierte que te veamos vestida de 

Sol que te amemos y busquemos que te imitemos en Jesús.

María, te voy descubriendo como AMIGA ….. es algo eterno.

89                el Señor quiere que me quede en la sola 

SABIDURIA, entendiendo sin entender. Qué ahí me centre en la 

oración.



90               El grito que hoy surge, que alimentan en la 

espiritualidad Teresita y Carlos de Foucauld es NAZARET. 

Detrás toda la escuela carmelitana, y tanto más! Esta 

espiritualidad nazarena, para la ciudad, para la gran ciudad, para 

los trabajadores, las amas de casas…

                     Jesús vivió en Nazaret, luego en sus últimos tres 

años predicó aquello que había vivido = Aquel espíritu. “Felices 

los pobres”. El en Nazaret vivió sencillamente, entre sencillos de 

vida y corazón. Felices los mansos… los misericordiosos. 

Pareciera estar predicando el espíritu de sus padres. Aquello que 

El aprendió de aquellos dos modelos de vida que su Padre Dios le 

había puesto por su Providencia. El que se alimentó de esa 

espiritualidad no predicaría y viviría sino eso aprendido. Y Jesús 

iba contribuyendo de una manera única (el Hijo de Dios, el 

Salvador) a hacer ese clima, ese ambiente nazareno. Porqué vivir 

hoy Nazaret? Porque es vivir las bienaventuranzas, las leyes del 

Reino; porque es vivir el AMOR, la Nueva y Unica ley. Porque es 

seguir a Jesús “nacido de mujer” (Gal. 4,4).

Jesús quiso quedarse entre nosotros en la Santa Hostia, en la 

Eucaristía. Y esta es la Presencia que alimenta nuestras vidas. Es 

coherente con su mensaje, con su vida terrena.

Todo esto que escribo es pensar en voz alta sobre porqué hoy 

NAZARET. Y mi respuesta pareciera ser que es porque fue lo 

que siempre predicó Jesús. Y hoy hay un signo fuerte de la 

presencia de Jesús. Es volver a la Fuente. Es renacer para que 



nazca nuevamente Jesús entre nosotros. Es la pobreza, es la 

sencillez, es el silencio del amor.

Cuánta falta hace hoy este espíritu, para la gran ciudad. Habría 

que hacer contemplatorios, especies de capillas para la oración, 

en cada manzana. Es un misterio que me supera para entender 

¡gracias a Dios!

91                 la fe

la esperanza 

el amor

cuando son uno, activos, plenos, 
completos, se los llama 
contemplación,

y cuando son en María

¡qué lindo llamarlos, contemplación mariana!

92               en mi último banco, 

                   Trapa, Carmelo, 

                      lugar de paz.

                   Dios se hace presente 

                    donde el alma le adora.



        solo la misericordia es capaz de despertar a los hombres de 
su sueño. Solo la misericordia es capaz de reanimar la 
Iglesia, de hacerla signo, luz en el mundo.

94             Qué bueno saber María que nuestra relación tiene 
como roca tu     fidelidad  . Por eso siento seguro y firme mi 
TOTUS TUUS.

                               JESUS – SABIDURIA  

           “La Iglesia logra esa amplitud de convocación de las 
muchedumbres en los santuarios y fiestas religiosas. Allí el 
mensaje evangélico tiene oportunidad, no siempre 
aprovechada pastoralmente, de llegar al “corazón de las 
masas”.

                                             Puebla 449 (EN. 57)

95            hoy, que todo corre y hace ruido, se busca el 

RECOGIMIENTO, la oración.

Aquella espiritualidad del siglo de oro español, encaja como 

respuesta – a lo que hoy se busca –

Pienso cómo Santa Teresita hereda y nos deja ese espíritu, 

y al alcance de todos. Aquel espíritu, “bajado” al molde de todos, 

a nuestras posibilidades = la infancia espiritual. Y Teresita pedía 

se predicara a María Modelo, y en esto no la satifacieron, ya que 



siempre se la presentaba allá arriba, inalcanzable. Y esa misma 

búsqueda de Teresita de buscar en la infancia espiritual, en lo 

ordinario, en las pequeñas cosas, es la que hoy queremos. 

Teresita veía a María como Modelo también de lo ordinario. Y 

pienso, hoy, en San José.

Es el espíritu de Nazaret, es todo un mismo espíritu que hoy 

nos empuja. Son los hermanitos de Foucauld…

es el Espíritu Santo que nos mueve por estos caminos 

de santidad!

Hoy, a la Iglesia.

     aquella Señora Vestida de Sol (Ap. 12,1-2) que HOY se 

presenta como signo, también     se nos muestra como   

Modelo.  

96         

        SAN     JOSE,     EL     SANTO DE     LA NORMALIDAD.      

97           ya no tengo más clases de filosofía. Quiero valorar cada 
paso, cada instante de la obra que Dios hace en mí. Cada 
cosa tiene su sentido redentor. Y hay un alivio enorme al 
terminar la filosofía, chau!



105         María hoy, nos anuncia la Buena Nueva y nos muestra 
con su persona, con su vida, con su ejemplo,

       el camino más sencillo y más 
precioso que nos lleva a su Hijo 
Jesús.

Y hablar de la espiritualidad de 

María es hablar de Nazaret, de 

lo sublime en lo ordinario, de 

lo divino en lo natural, de Dios 

en lo cotidiano.

107           en nuestra gente 

sencilla, en los barrios, en el 

interior, se halla esos rasgos 

contemplativos, que los hace 

modelos de contemplación.

108         San José, tú eres mi   

regla y mi paz.

“que todos seamos 
instrumentos de paz, de 
amor,

y de compasión”



                                             MADRE TERESA

109             ayer 12-12 día de GUADALUPE.

450 años de la Aparición. 
Fiesta en México y 
América.

Y fue el PRIMER día que nos quedamos con Gayo en “San José” 

todo el día y a dormir. Fue el regalo de María.

110        SM es una espiritualidad para muchos, muchos. Para el 

hombre corriente, para el hombre de hoy.

                  En el Cielo hay un signo, es la Estrella, es María; Ella 

nos tira un lazo, es su esposo José.

111               María es el mejor medio para llegar a Jesús, nos lo 

enseña San Bernardo, porque es un medio personal, es su misma 

persona que nos lleva a la Persona Divina de su Hijo. Y San José es 

el mejor medio para llegar a María porque es el medio personal 

para llegar a ella. Por la persona de José a la persona de María. Y 

así llegamos a Jesús, Unico Mediador entre Dios y los hombres.



José, padre de la paz, 
ruega por nosotros a 
María, y a tu hijo 
Jesús.



Un camino de salud

Diario espiritual de Martín Serantes 

Algunas partes del año 1982
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La vocación es QUERER algo.

por ej. yo quiero ser esposo de María, y morir y deshacerme por 

eso.

andar sin entender, abandonarme 

con fe de niño

en los brazos de María,

confiar dejar en sus manos todo, 

dejarse,

el mañana es de Dios.

122 y así estoy gastado y viejo,

pero muy arrepentido de todos mis pecados,

y seguro de que la Misericordia de Dios obra en mi flaqueza.

Y es por esto que creyendo en El, y no en mí, que 

tengo la fuerza creciente de ir adelante, para su alabanza 

eterna.



María

te elijo por esposa acá en la Tierra, 

con todas las consecuencias que

esto traiga, en el Cielo y en la Tierra, 

en el tiempo y la eternidad.

Qué así sea.

en María viviendo 

su fe,

su esperanza, su amor, 

su camino de plenitud.

123 María, también pienso, como desde mi centro, que 

es tu Corazón, me siento libre, verdaderamente libre! como 

cuando acepto la cruz, la amo, y me sitúo así en ella, tengo la 

plena libertad de hijo de Dios. Como nada me interesa, ni las 

consolaciones, ni nada. Y como mi fe viva, vive mi 

contemplación. Veo, amo. Sin ver, sin entender. Qué siempre 

mis regalos estén libres desde este mi centro. Te lo ruego 

Madre; que sepa vivir consolaciones y desolaciones con la 

misma libertad, en ti.

124 no hay otra pobreza sino la de Jesús en la +



Qué alegría leer y estudiar = MARIA. Ahora estoy leyendo 

detenidamente el tratado de la verdadera devoción. Y también 

leo sobre San José que es un poco leer sobre María. El libro de 

José es de Cristiani. Cuánto por aprender!

Me alegra haber leído a San Bernardo (en los Padres 

Cistercienses). También toda la doctrina mariana que nos da 

Ber, la fundamentación de nuestra consagración mariana… 

También lo que aprendí del libro de Strada, sobre el dogma y 

las Sagradas Escrituras, de María. Por Ella entro al 

conocimiento de Dios, y siempre hay más.

125 “Porque Dios es el rey del mundo: tocad con 

maestría. Dios reina sobre las naciones.

Dios se sienta en su trono sagrado”

Sal. 46

126 La virginidad del corazón es que en cualquier amor 

que uno tiene, se ama a CRISTO. Amar a Dios sobre todo, y en 

El.

la plenitud de María se da en su ser Madre de Dios.

128 La Vida Eterna, es lo cotidiano de cada día.



mi relación con María 

está en Su protección.

129

María, tú trasciendes cualquier 

tiniebla mía, sos estrella de mi 

salvación y vida.

130 Todo lo de la vida de José de Nazaret, y seguir 

su ejemplo, es algo lleno de salud y sabiduría.

Todo tan normal, tan ordinario, y al mismo tiempo tan de 

Dios!

133 te doy GRACIAS SEÑOR. Te pido que siempre 

me mantengas en la humildad, que siempre tenga mi 

autoconocimiento.

pienso en la vida que siempre implica la +, y como uno 

naturalmente ve la cosa como si la + fuera un estorbo, o algo 

que no anda bien… y Jesús que no se cansa jamás de decirnos, 

de enseñarme que en la tierra hay +, y que Ella es buena, y que 

es lo mejor que nos puede dar la tierra, porque en Ella está la 

Vida, y la Vida es la Vida Eterna.



147 Señor, en esta noche,

te doy nuevamente gracias por 

María. Gracias por dármela

Por regalármela en tu Hijo Jesús.

148 Gracias por consagrarme a Ella y vivir 

esta comunión especial.

Gracias por el misterio de José

que brilla en Ella, y en nuestras 

vidas. Gracias por SM y por 

Bernardo.

Gracias por tu historia de 

salvación. Y una vez 

más Señor,

gracias gracias por María, mil gracias mi Señor!

149 Nuestro sacerdocio mariano contemplativo, opta junto 

a la Iglesia por el amor preferencial por los necesitados. Es 

grande mi alegría de que tengamos “San José” en Parque, en 

Moreno, en la Capilla de Luján, en la Parroquia de “San José”. 

Moreno es el límite de la zona urbanizada, y ahí van los 

erradicados de las villas, etc. Es gente verdaderamente 

marginada, y al mismo tiempo se encuentra en ellos valores 

evangélicos de tal manera, que ellos son nuestros modelos de fe 

mariana y contemplativa. Ellos, son los primeros ejemplos para 

nosotros los de SM. Para la Iglesia toda.

Esto lo vivo cada vez que voy al barrio, cada vez que  



charlo con alguien ahí, que visito una familia o un enfermo, al 

caminar por las calles, y ver y escuchar…

156 en el fondo vuelvo en mis escritos a la +, a la sola +, 

a la pelada + que tanto quiero. Y de ahí brota mi más honda 

alabanza. La + es el símbolo de Cristo, y es el lugar donde se 

nos manifiesta de manera PLENA la sabiduría de Dios. Ahí se 

nos hace PLENA la revelación del Verbo Encarnado. De Aquel 

que se hizo hombre y obedeció hasta su muerte, y muerte de 

Cruz. La Sabiduría Encarnada se nos manifiesta en Ella 

plenamente!!

solo Tu Pan sacia nuestra hambre.

158 Y     esto     es     AMOR,   aunque es de noche.

Y como diría Julio, GRACIAS a que es 

de noche ese

amor es más fuerte, más puro.

159 Estoy consagrado a María, 

que es la Sede de la Sabiduría.

176 En las manos de María está lo verdadero, lo



concreto, lo encarnado. En sus manos no hay peligro de caer uno 

en ilusiones ni espejismos.

192 “El Espíritu Santo es la ternura de Dios”

TELLO

y ese hombre (Tello) me manifestó el cariño, la ternura infinita 

que Dios es! y una vez que uno encuentra la ternura de Dios, ya 

nada cuenta, solo El.

198 qué bella eres amada mía, qué bella eres!

Cantar 4,1

200 “¡Qué bella eres, amada mía, qué bella eres!

Palomas son tus ojos

a través de tu velo;

tu melena, cual rebaño de 

cabras, que ondulan por el 

monte Galaad”

CANTARES 4,1 ss. (Pr. 31,10-31)

202 “dame cualquier llaga, pero no llaga del corazón”



Ecl. 25,13

Jesús tiene que haber sufrido en 

el corazón de una manera tan 

honda

como nadie puede 

saber, ni sospechar.

“la llaga del corazón”

208

una vez que se Te conoce

se conocen las verdades de las 

cosas, las cosas en la Verdad.

Una vez que se te conoce y se 

te ama, se aman todas las 

cosas

y las cosas en Vos, 

Vos en las 

cosas.

Podrá alguien ir tras alguna luz

una vez que conoce la 

Luz? podrá alguien anhelar 

sabidurías

una vez zambullido 

en la Sabiduría



Eterna, saciado por Ella, 

redimido por Ella

y al mismo tiempo sediento de Ella?

209 “cogednos las raposas,

que está florecida ya nuestra viña”

La “viña” es el plantel que está en el alma de todas 

las virtudes que dan a la alma vino de dulce sabor. 

Esta viña del alma está “florida” cuando según la 

voluntad está unida con el Esposo y en el mismo 

Esposo está gozando y deleitándose en estas 

virtudes juntas. Y a este tiempo suelen algunas 

veces acudir a la memoria y fantasía muchas y 

varias formas e imaginaciones, y en la parte 

sensitiva muchos y varios movimientos y apetitos 

que (como habemos dicho) con su mucha sutileza y 

viveza molestan y desquietan a la alma de la 

suavidad y quietud interior de que goza. Y, allende 

de esto, los demonios, que tienen mucha envidia de 

la paz y recogimiento interior, suelen inferir en el 

espíritu horrores y turbaciones y temores.

Canción 25 Cántico A



235 Mi música es el silencio.

240 parecida a Jesús en un orden NUEVO de vida, y 

de todo, me gustas María,

porque sos sangre mía, porque sos de mi raza y de mi familia, 

de mi pueblo, que es el pueblo de Dios,

de mi casa que es la Casa de Dios. 

Hechos una cosa, en un mismo Espíritu.

241 Cuánto más alto se sube, 

tanto menos se entendía, 

que es la tenebrosa nube 

que a la noche esclarecía; 

por eso quien la sabía 

queda siempre no sabiendo, 

toda ciencia trascendiendo.

San Juan +



254 como un árbol partido… 

húmedo, que no sirve ni para 

leña, tirado en el paisaje

desértico.

Franchesco

258 “en la debilidad

se manifiesta la fortaleza (fuerza) de Dios”

II Cor. 12

265 no hay dulzura en el mundo

que se parezca a la de la sabiduría de Dios.

Y esta es la 

contemplación: 

una paz honda,

una dulzura continua.

269 Recuerdo aquel sueño en que me decías “mi hijo” 

“mi hijo”



porque es verdad que ese es el 

fundamento Madre mía porque 

sos Madre de Jesús.

Y tan Madre, que al ver mi pobreza,

te hiciste mi esposa, y lo Sos para siempre!

Recibe mi María, estas pequeñas 

alabanzas y 

agradecimientos,

como si fuera un ramo 

pequeño de flores del

campo, y te las entrego 

Marita

diciéndote una vez 

más, que te quiero 

mucho,

que te quiero muchísimo,

y te las entrego con un beso.

Chau Marita, 

estamos siempre 

juntos, en cada 

instante,

y solo una cosa quiero,

que nuestro amor jamás 

termine, sino que sea para



siempre,

en Dios

Martín  

271 Martín, no tengas miedo,

confía, confía, confía.

TERESITA  

(esto es el amor)

285

María, la tarde comienza a 

caer, salió hoy el sol, está 

despejado

y 

fresco, y 

esto me

refresca, pienso 

en vos,

y me quedo en tu compañía.

Te amo María. Te amo a vos sola.

294 qué penetrante puede ser la tentación y como solo la 

gracia puede entrar a la raíz

y arrancar tentación, pecado

y todo mal de nuestro corazón.



296

estar atento a los movimientos del alma, 

si hay paz: Dios

si hay inquietud: no Dios.

307 pequeña cabaña 

que eres mi cama 

doble, y me siento

acá abajo

como en el más pacífico 

monasterio, de algún lugar 

muy lindo

de algún país 

antiguo, donde vive 

Dios.

319 Soledad Mariana hace la opción por los pobres que 

hace la Iglesia, que hace el Evangelio. Si los preferidos de 

SM no son los pobres, entonces SM no es Iglesia, pero SM es 

Iglesia, y sus preferidos son los pobres.

345 José es la mediación especial para con María.

Hagamos la prueba, clamemos a este padre de 
bondad.

350 Toda plenitud es nada,

si no es en Dios.



360 que increíble, pensar que estamos llamados a 
vivir la felicidad plena. Pensar que aunque no la 
entendamos es una felicidad como nunca se nos ocurriría 
de lo grande que será. Qué grandioso, que bueno es 
Dios.

Dios  en  su  misericordia  nos  preparó  desde  la 
eternidad esta mesa del amor. Y hoy a TRES años 
de  mi  consagración  total,  pienso  y  medito  y 
agradezco al Señor.

Qué será ?

Cómo 
será ? 
Creo 
Señor.
Gracias por dejarme SOÑAR !

361 Lo que más me gusta de Nazaret, es que es 
normal, es la vida de lo normal, y haciendo eso uno hace 
la voluntad del Padre, y uno está diciendo enteramente 
sí a la llamada suya. Es algo pleno. Y no hace falta de 
nada nada nada extraordinario, ni raro, ni excepcional, 
para ser santo. Basta hacer lo que a uno le toca hacer, 
por estado, por deber, por regla ... con mucho amor. 
Porque es el amor el único mandamiento, es el amor el 
mandamiento nuevo. Gracias Padre una vez más, por 
este camino de amor, por este llamado a la SANTIDAD.
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                 “ ... la soledad

          es la cara íntima de la solidaridad ... “

                                                   Ber

  

       para una Iglesia más y más joven, nueva = 

                la Misericordia

                vida contemplativa en lo cotidiano.

376         Estás llena de vida

porque estás llena del 

Espíritu y de lo 

nuevo.

Te queremos, te 

admiramos, te 

contemplamos 

cercana.

Hermanita Nuestra,

Madre de todos los 

pueblos, María,



no nos dejes nunca

fuera de tu 

seno, del amor de tu 

corazón,

de tus labios

y de tus manos.

402              “María, soy todo tuyo, 

                      y todo lo mío es tuyo”

  

                                Monfort (s. XVIII)

403           María,

vivir en vos, es pisar tierra firme.

408         voluntad de María = Voluntad del Padre

409        “El anuncio del Evangelio ha sido acompañado siempre 

por la presencia bondadosa de María, quien constituye el gran 

signo – de rostro maternal y misericordioso – de la cercanía del 

Padre y de Cristo, con quienes ella nos invita a entrar en 

Comunión”



Juan Pablo II

(mensaje de clausura del 

Congreso Mariano nacional de 

1980)

426           Cuando se me dio la sabiduría,

                         hallé la paz.

432                     Oh mi Dios,

                Cuándo?

Cuándo          

aprenderemos? 

Hacenos santos 

de verdad,

en lo cotidiano, en la 

promoción del hombre, en 

el amor eficiente a los 

más necesitados, en la 

generosidad,

en lo cotidiano,

en el cumplimiento de 

nuestro deber y estado, en 

nuestro ser miembros de 



una nación,

de un Continente,

         de un mundo hambriento, de pan 

                         y de Vos.

440      TERESITA es un signo claro de que ya ha comenzado el 

tiempo de que se manifieste especialmente la Misericordia 

Divina. Su espiritualidad y su camino no hacen más que 

expresar esto.

444        “María, Mujer Nueva y llena del Espíritu, es “Relación 

de Dios”, toda relativa a Dios y a los hombres. Por eso, en 

María, la soledad es la cara íntima de la

solidaridad = ambas son en Ella inseparables.

me despierto y hay en mí (en la casita) un deseo enorme de 

soledad. Luego leo la frase de arriba del Estatuto. Recuerdo 

también, la gente de la Primer Misa y tanto amor. Y veo como 

la respuesta está en la síntesis – unión de la soledad y la 

solidaridad como en María, y en Ella para vivirlo. Esta síntesis 

es el fin de SM.



                           felicidad = santidad

Tanto la felicidad como la santidad, se las vive desde la fe, 

la esperanza y la caridad, y se fundan en Dios.

446           TOMAD Y COMED TODOS DE EL PORQUE 

             ESTO ES MI CUERPO

        QUE SERA ENTREGADO POR VOSOTROS

451 

               Qué sabiduría tan profunda la de Dios. Qué felicidad la 

que nos trae Cristo! es oscura y tiene la luz por sello,

es honda y no se la ve con 

los ojos, y es real, 

verdadera y eterna.

Es la misma vida!

Dios mío, qué profunda, 

verdadera, es tu felicidad, y 

qué calma!

qué certeza la que da la 

sabiduría honda y 

escondida.

Nada se le iguala

y es una fuente 



constante, que canta y 

alaba al Padre.

452        Lo pasado y lo presente, lo de otros lugares

y lo de

aquí, todo, se 

encierra

y tiene su cumbre,

en el misterio de la muerte y resurrección 

de Jesús, renovado sacramentalmente

en la Eucaristía.

Todo tiene sentido en Cristo.

Hasta la misma muerte

se ilumina en el Acto redentor.

Cristo toma nuestra 

bajeza y él mismo se 

abaja

hasta hacerse nada, muerte e 

infierno, y cuando lo que era 

ya no era,

y el Ser era nada,

entonces comenzó 



el ascenso y la resurrección,

             la nueva y eterna vida.

tengo el sentimiento de no haber hecho nada, o haberlo 

hecho todo a los tirones y flojamente, hasta hoy. Es una 

sensación de pecado, de hombre viejo al vivirlo. Pienso en los 

FRUTOS que es el lugar para discernir y desde donde discernir, 

porque si me dejo arrastrar por este sentimiento me voy al 

tacho. Alejo mi mirada a la gracia de Dios.

459        Qué bueno, qué sano, qué santo! es protegerse María, 

en tu Inmaculado Corazón. Sabes María? me siento renacer así, 

ya que mi hombre viejo hubiera seguido pensando y pensando 

en busca de la luz, pero he aprendido a que Vos sos mi Estrella, 

y entonces ya no necesito luz. Te necesito a Vos, Madre de la 

luz, y Madre Nuestra. Necesito que me guíes ahora y siempre 

hacia el Padre por tu Hijo, en el Amor. Eso es todo lo que 

necesito = Tu Nombre. No me importa la noche, ni no entender 

hasta la última cosita con mi razón, como era antes. He 

aprendido a caminar en la oscuridad, asido de tu mano. Eso es 

todo. El resto es nada, tinieblas que es de tontos perseguirlas. 

Solo busco la luz, la Verdad, que es Jesucristo; y Vos sos mi 

segura guía. Más vale la confianza que el entender,

el abandono en Dios que toda 



sabiduría humana. Y esto es para mí 

una prueba,

pero qué paz zambullirme en Tu Persona,

ahora y siempre.

465                       Saber es creer 

                             saber es esperar 

                             saber es amar

                             saber es contemplar.

466        “La justicia se funda sobre el amor, mana de él y tiende 

                   hacia él”

DM. 7

467 

           María             el Espíritu                 la Iglesia 

gran misterio de comunión y salvación, que supera la vista de los 

propios ojos, y llama a la adoración.



478                       cuánta belleza

hay en tu alma, mujer.

Y tu luz

nos hace ver la luz.

482             Me es difícil, imposible, quien sabe más adelante no 

sea así, describir la María que ve mi corazón. Si digo que es 

blanca, esa palabra parece tapar lo que en realidad veo. Si digo 

que es la dulzura hecha mujer, tampoco termino de decir lo que 

contemplo y amo. Si digo que es misterio, el sonido de esta 

palabra esfuma la verdad de María en mi corazón. Por eso 

prefiero llamarla María solamente, y que en su nombre se 

exprese lo que significa para mí. Y que su nombre sea para mí lo 

que Ella es para mí.

483                    Mi María,

gracias por ser así,

tan como a mí me gusta.

484           en aquella sabiduría honda, tan honda… 

                 siento y amo lo que me dice el Señor.

Es en aquel mar hondo, tan 



hondo, que siento su voz.

María se me da por esposa, 

ella toda. Y entiendo, no 

entendiendo,

que tanta felicidad querida en 

la tierra, la encuentro en el 

pozo de mi corazón.

Y es tan honda, tan 

honda, que su voz me 

habla,

y yo, entiendo sin 

entender (como bien me 

enseñara Juan).

Qué cosas escucho en mi 

interior? Ah! si pudiera 

hablar mi boca, escribir mi 

mano, bailar mi cuerpo, lo 

que escucho en mi interior.

Palabras de vida verdadera, 

doctrina que no es de este 

mundo, y que ama la tierra,

la sana y la eleva.

Esa es su fuerza.



Que verdad aquella que leí 

tantas veces, y tan 

comercializada y vendida,

“solo se ve bien con el 

corazón” Es tan cierto, 

tan cierto,

que mi mano jamás 

escribirá, lo que veo, 

creo y siento,

en aquel lugar, muy interior.

492        Ya no tengo los pesos de antes = la Facultad lo fue en 

su momento, y los niños de la 502 también en su momento. Ya 

no estas pequeñas cruces. Ahora estoy crucificado pero de una 

manera cada vez más gloriosa, más llena de Resurrección que 

no puedo describir. Es algo hondo y santo, lleno de paz. Es gozo 

en el Señor. Y esto nace de la fe (don de Dios).

500          no hay oración sin silencio.

502          coexisten en mí relaciones filiales y esponsales con 

Ella. Y muchas otras más = fraternas, amigables… o sea es un 



misterio infinito, como una estrella que guía con mil luces.

508           hay que trasmitir a Jesús con su mandamiento nuevo, 

para que la sociedad cambie. La misericordia tiene que estar en 

el centro (la base, el corazón) de todos los cambios sociales que 

se desean y planean.

514         María, lo que entiende mi corazón = me pueden hablar 

del amor de Dios, del amor de Jesús… pero hasta que no me 

hablan de Vos, mi corazón no vibra en plenitud. Sin Vos, y Vos 

como Esposa, mi corazón sería vacío, nada. Me impresiona esto, 

porque lo veo original, que sea así, y con tanta fuerza, tanta 

totalidad. Y me veo privilegiado de vivir esto y el amor tuyo al 

ser uno con Vos. Por esta vocación mariana es que te doy 

gracias de todo corazón María. Quiero darte gracias, y a través 

tuyo a Dios por Vos. Por tu amor. Por quererte esposa. Por amar 

tu Corazón, y tu belleza, tu vida. Por amar la Vida en Vos. No sé 

María, esta acción de gracias parte de mi misma raíz y llega a 

Dios.

519              dulce flor que apareces

después de las lluvias torrenciales, 

quédate así,

no te mueras jamás.



525                cuando las voces callan

           hablas tú.

526            María, Ella, la Mujer, esencialmente madre, es de lo 

que está sediento el mundo, los pueblos. La sociedad de hoy 

tiene sed de esa presencia = una Mujer, una Madre que brille en 

su firmamento, y que la cubra con su manto.

Decir María es decir amor, misericordia, cariño. Es una 

misma cosa, porque es decir Madre. El mundo necesita una 

Madre, y una Madre que sea estrella, luz de esperanza, signo 

que atraiga y de fuerzas en el camino.

Qué por la eficacia de tu gracia, seamos salvos, Amén.

                       María – amor

             María, llena del Espíritu Santo, 

                    camina, peregrina, 



                    en comunión de vida y amor, 

                        con su esposo José.

530              Solamente el abandono en Dios 

                          trae alegría.

531        En Rusia hoy los grandes, los dirigentes, 

viven como vivían los zares de la revolución 

moscovita = el pecado está en el corazón del 

hombre, y no hay régimen político o ideología 

alguna que lo pueda extirpar. Esto habla de la 

necesidad profunda de redención del corazón 

del hombre y las sociedades.

536 

Una imagen se ha grabado en mi 

corazón, una imagen tan bella,

tan maravillosamente 

dulce, símbolo de todo lo 

que es bueno, es la imagen 

de la Virgen María.

En los días malos, en los días 

buenos, quiero llevar esta 



imagen en mi corazón.

                                                  MOREL

537             La no violencia de Gandhi tiene raíces 

religiosas, en el relato épico del Gita (de la 

religión hindú). Ahí cuenta sobre Rama = dios 

hindú. El hacía una interpretación de la batalla 

narrada, como una lucha entre lo espiritual y lo 

material, en el que vencía lo espiritual. Y esta 

es la lucha dinámica de la no violencia. Gandhi 

era práctico. También él no era extremo en sus 

ideas, ni obcecado. Nunca absolutizó la no 

violencia. Habría que leer más sobre la 

DOCTRINA DE LA NO VIOLENCIA para 

comprender su raíz y su sabiduría.

                      hay que hacerse amigos del tiempo,

            porque el tiempo es el gran amigo de Dios.

538                      Papa, tu fe es una,

Walesa, tú eres uno con el Papa.



Cualquier grito que se escuche

será escuchado y rechazado a 

la vez, porque Jesús lo vivió 

y lo dijo.

Y que no diga Europa esto o 

aquello, el Evangelio 

es un grito,

y es para ser encarnado.

No es porque el Papa sea 

polaquista, ni por esto 

o por aquello,

que Europa se queja,

                   es por el Evangelio que trae a Jesús, 

                           Signo de Contradicción.

539         “Te ofrecemos este Pueblo de Dios. Te 

ofrecemos la Iglesia de Méjico y de todo el 

Continente. TE LA OFRECEMOS COMO 

PROPIEDAD TUYA. Tú que has entrado tan 

adentro en los corazones de los fieles a través 

de la señal de tu presencia, en tu imagen en el 

Santuario de Guadalupe, vive como en tu casa 

en estos corazones, también en el futuro. Sé 



uno de casa en nuestras familias, en nuestras 

parroquias, misiones, diócesis y en todos los 

pueblos”

  

                                        Juampa

549           Mi enfermedad y mi muerte 

                  son tuyas María,

        mi pecado, mi flojera 

           y mi tibieza.

      Qué hermoso regalarte 

          lo más bajo mío,

      porque es una manera clara

 de mostrarte mi gran confianza por Vos, 

      de saberte Madre,

     de saberte Amada

                     y Amante.
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                     “Te he elegido precisamente por tu pequeñez, por 

tu pobreza. Jesús mira con complacencia y con predilección solo 

a los pequeños, a los puros de corazón, a los simples. ¡Sé 

siempre así! Entonces no te mires nunca, porque yo te haré el 

don de dejarte con tus defectos.”

                                                      MSM

568                   Vivir de fe enamorada implica, 

                          no detenerse bajo sombra alguna, 

                          sino andar de verdad

        como hijo de la luz.

574                          una Sangre escribe 

                                            tu nombre 

                                   en mi nombre,

                y me llamo

                             de esta manera: María.

580          Cada Santuario mariano, es María que nos dice “yo 



estoy con ustedes, soy Madre”

582          “Enseñen los presbíteros a los fieles a ofrecer al Padre 

en el santo sacrificio de la Misa la Víctima Divina y a ofrecer la 

propia vida juntamente con ella”

                                                           OP.5

“Para estos últimos tiempos destinados al reinado del 

Espíritu Santo y triunfo final de la Iglesia estaban reservados 

el tomar los martirios de soledad de María, su Esposa 

amadísima. Martirios que solo la virtud y la fortaleza de este 

Divino Espíritu pudo sostenerla con vida”

Jesús a Concepción

                la cruz del corazón,

              es el corazón de la cruz.

586        María en Nazaret, 

              esta es la María



  que se nos presenta como Modelo,

           presente a su Pueblo.

Si meditáramos más, mucho más, sobre la vida de María 

en Nazaret,

y después alzáramos la vista al cielo y la viéramos brillar 

en nuestro tiempo, como Madre y Modelo,

veríamos qué posible es el camino de santidad, y qué 

maravilloso.

589        En Méjico María se apareció como en Lourdes y en 

Fátima, pero solo aquí Ella dejó su Imagen para siempre.

590          También pienso en María Guadalupe, Ella es un 

Mensaje vivo para el mundo. Ella reconciliando, liberando, 

uniendo, pacificando. María es signo vivo de la “Iglesia de la 

Esperanza”. Eso hoy, aquí, y para el mundo.

591 

cuánta fiesta!

qué fe hay en 

Méjico, Méjico 

siempre fiel! danos 

de beber de tu fe,



de tu fiesta, de tu felicidad.

El mundo necesita

de espiritualidad y 

amor, danos de esta 

agua fresca

¡Méjico siempre fiel!

Siento en María de Guadalupe,

una profundísima esperanza para el mundo entero.

Acá, y desde acá al mundo 

entero, María, signo de la 

esperanza nueva.

599        Una de las cosas que más me impresionó, fue ver orar a 

las mujeres frente a María. Sus niños jugando tranquilamente 

alrededor. Y ellas con sus largas polleras, sobre sus tobillos 

sentadas en profunda oración, rezando el Rosario. Todas las 

mañanas a las 10, lo hacen, y es como el sostén del pueblo, 

mientras los hombres trabajan la tierra bajo el sol.

600         El misterio íntimo de José es su paternidad, porque ella 

es la fecundidad de su amor. Del amor esponsal de José, nació 



Jesús, porque José contribuyó virginalmente a la obra del 

Espíritu Santo en María.

En este Méjico pobre y 

cristiano, siento la 

presencia fuerte de José.

602        en esta Iglesia de San Juan Tabbá, me siento en el 

mismo corazón de la religiosidad popular. Entro a ella, y es 

como entrar a mil años de fe, cultura y vida.

604 

Nota: apuntes de una reunión de Decanato en Tabbá, con la 

participación del padre Eleazar, el coordinador de CENAMI 

(centro nacional para la pastoral indígena).

605           Sobre el despertar étnico: la misma esperanza del 

partido verde en Alemania, y del movimiento ecológico a nivel 

mundial, es la que hay en estos pueblos indígenas, en conservar 

sus valores y sus costumbres, en respetar sus raíces, y su 

historia.

Esto que presenta Eleazar, es lo que viví desde antes de 

llegar a los indígenas. Es ir a la gente. Es ir donde está el 

oxígeno del mundo. Esto abre una esperanza verdadera. No es 



negar la técnica ni la ciencia. Es integrar el progreso en una 

escala de valores querida, en un estilo de vida.

Frente a la crisis del comunismo, del capitalismo, se busca 

algo nuevo. Algo que trascienda. También aquí está lo que nos 

decía el padre Rafael, que habrá un mundo contemplativo. 

Desde la liberación y en la liberación, contemplativamente. Es 

en esto que podemos aportar algo como SM, al movimiento de 

liberación de estos pueblos.

También asocio esto con la búsqueda de una espiritualidad 

nueva. Si el Vaticano  II aviva nuestra fe adormecida y 

avejentada, entonces hay que proponer desde las raíces  de 

nuestro cristianismo formas nuevas de ascesis, de oración, de 

contemplación.

613        Soledad Mariana = camino de salud.

Frente a una sociedad tan enferma como la nuestra, me surge 

con fuerza trasmitir SM como un servicio para su salud. Es un 

camino real, concreto, y posible de recorrer. Las Ejercitaciones, 

para las distintas enfermedades sociales y síquicas, producidas 

por el “adelanto social”. Esto me explica porque Dios me quiere 

“en el mundo”, y no me lleva a un monasterio, o a un pueblito 

sencillo. Quiere que trasmita la contemplación, y a María 

contemplativa, Madre y Modelo de los contemplativos. Y eso 

hoy, como camino de espiritualidad y de salud.



616     es una linda tarde con viento, 

          y Padre quiero darte gracias 

          por el Corazón de mi Esposa.

Al conocer tanta fuente de amor y vida

me surge la fuerza de trasmitir a 

los demás. Padre lindo, Padre 

bueno,

estoy por reunirme en un 

rato, con las madres de 

mis niños,

te quiero dar gracias de 

corazón, por todo esto que 

es tuyo.

Porqué me elegiste 

Padre? no lo sé. Sé que 

por amor.

Padre, gracias por tanta 

gratuidad gracias por la 

vida y mis niños, por la 

paternidad y María.

617        María, en su vida nazarena: 

               luz que nos lleva a la Luz.



  

     María en Guadalupe, 

     María en Luján, 

      acompaña a su pueblo, 

     al igual que en Nazaret.

618 

Nuestra época tiene un signo = María. Y 

también un modelo a imitar en Jesucristo = 

María.

Es tan sencillo tu camino María, que en él se palpa la gratuidad y 

la Misericordia del Señor.

621       Vengo del Riglos. Fui a averiguar como se trabajaba lo 

religioso, si es que había. Va un padre, tienen catequesis y están 

muy conformes. Y cuando esperaba hablar con la directora, 

pasaron dos chiquitas jugando. Una se detuvo, luego siguió. Al 

rato apareció nuevamente a verme. Se llamaba Soledad. Se fue 

corriendo y saltando, llena de vida.

Esto fue sentir en mí, lo que viven tantos: Soledad. Y pienso en 

lo que decía la Made Teresa, de que la soledad es el peor 

sufrimiento que ella encuentra en el hombre de hoy.



Es a esa soledad que quiero acompañar en los enfermos, 

en los solos.

Solidarizarme a ellos, ser uno con ellos. Doy infinitas gracias a 

Dios, en María, por esta dulce misión que tanto me da, que me 

une a El.

“No hay en él parecer, no hay 

hermosura para que le miremos.

Despreciado y abandonado de los 

hombres, VARON DE DOLORES

y familiarizado con el 

sufrimiento, y como uno 

ante el cual se oculta el 

rostro,

menospreciado sin que le tengamos en cuenta.

Pero fue él ciertamente

quién soportó nuestros sufrimientos

Y CARGO CON NUESTROS DOLORES,

mientras que nosotros le tuvimos por 

castigado, herido por Dios y abatido.

Fue traspasado por nuestras 

iniquidades y molido por 

nuestros pecados.

El castigo de nuestra paz fue 

sobre él, y en sus llagas 

hemos sido curados.



Todos nosotros andábamos 

errantes como ovejas, 

siguiendo cada uno su 

camino,

Y YAVE CARGO SOBRE EL

LA INIQUIDAD DE TODOS NOSOTROS”

Isaías 53,2-6

                                   Salvifici Doloris 17

628         María de Nazaret. En Vos María,

en  tu  vida 

sencilla,  en tu 

amor de niña, de 

joven, de mujer:

ahí están las huellas a 

seguir, ahí el camino de 

liberación. Cuánto nos 

dicen tus pasos, tus 

gestos cotidianos,

tus años de espera. 

Infúndenos María ese 

espíritu; que el Espíritu 



nos lleve

por ese manso 

camino,  y que 

crezca nuestra fe en 

el único amor,

que cambia todo, 

convierte todo, 

reconcilia todo.

Sin la gracia nada podemos,

por eso recurrimos a Vos 

Madre, para que Vos 

recurras a tu Hijo.

654                      Sentir con la Iglesia, ser Iglesia.

la Iglesia es MAS

656         El sabio chino Lao Tsé, que escribió en la época en que 

en las colinas del Monte Albán empezaban a edificarse los 

primeros templos, describía en estos términos su Estado ideal:

Un país pequeño y de población reducida donde las provisiones 

son diez o cien veces más de las necesarias,

donde la gente da valor a la vida y no viaja muy lejos.

Aunque haya embarcaciones y 



carruajes no hay nadie que viaje 

en ellos;

aunque haya espadas y 

corazas no hay necesidad 

de usarlas.

Siguen haciendo sus cuentas con una 

cuerda anudada, disfrutan de su comida,

usan bellos vestidos,

hallan satisfacción en sus 

casas y placer en sus 

costumbres.

Desde un pueblo se puede ver el otro.

Se puede escuchar el ladrido de 

los perros y el canto de los 

gallos

en la otra aldea.

Y se puede uno pasar la vida 

entera sin ir de la una a la 

otra.

Lao Tsé bien podría haber estado describiendo el ritmo de 

la vida y las actitudes prevalecientes en el valle de Oaxaca, 

entre gentes cuyos remotos antepasados, miles de años atrás, 

habían venido de Asia”

Tomás Merton 
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665        “El alma enamorada es blanda, mansa, humilde y 

                      paciente”

                                                    Juan +

670        En Ayacucho mataron a 7 ancianos los senderistas. Más la 

segura violación de los derechos humanos que debe haber por parte 

del Estado. Más la horrorosa violencia institucionalizada en la 

sociedad peruana. María ¡qué haya paz! Te pido una paz lograda 

por la justicia del amor. Qué el amor, silencioso y fecundo de tantos 

que aman, nos traiga una justicia nueva. Me entrego por esta paz 

verdadera.

Oaxaca especialmente por haber sido Monte Albán 

seguramente, la primera ciudad sagrada de América 

(según lo que decía Merton), Cusco, los Naporunas

de la Amazonía, y tantos tantos otros nativos que tienen tanto que 

decirnos, hoy nos hablan con sus vidas mismas a nuestra sociedad 

tecnificada como bien dice la hermana Carmen Llanos hablando de 

su experiencia entre los Naporunas (Perú). “Técnicamente no han 

avanzado nada por su aislamiento, pero me entusiasma como han 

cultivado los valores humanos. La importancia que dan a la 

convivencia, al respeto al otro. Y pensamos, que aparte del aspecto 

pastoral, en el que buscamos la formación de la Iglesia autóctona, 



porqué no va a ser posible que estos valores tan humanos que ellos 

tienen puedan ser una llamada de atención a nuestra cultura técnica 

que ha perdido esa humanidad. Yo creo que esa es la palabra que 

ellos tienen que decir AL MUNDO en medio de su sencillez y su 

pobreza, al conservar esa identidad tan humana. Para ellos el otro es 

algo sagrado”.

675         de vuelta en la Parada, luego de una semana de angina. 

Gracias Padre por tantos cuidados para mí. Todo me lo das a tu 

medida = la sin medida.

677       No es tiempo de discutir,

es tiempo de obedecer a la 

Iglesia y optar por los 

pobres del mundo.

Si los religiosos no cambian el corazón del mundo, los 

laicos no podrán cambiar las estructuras sociales y políticas.

679           Cuando pienso en vos María, te imagino 

acompañando al Pueblo como acompañaste en Nazaret esa 

historia de lucha y esperanza. Hoy estás presente entre nosotros 

luchando, y diciendo con tu vida el Evangelio. Y mostrando con 

la sencillez de tu compromiso cual es el amor, cual el camino.



684             María es signo de victoria, porque está Asunta en el 

                        Cielo.

686         dulce espina 

          que me humillas 

               y me elevas.

 dulce espina 

que me hieres 

y enamoras.

Hoy quiero darte gracias,

por lo que fuiste en mi historia.

A la luz de tu

brillo, veo clara 

las cosas.

              Y sobre todas las cosas, 

              dulce espina, 

          qu i ero darte gracias, 

              por ser espina de Jesús.



695       María     es     sacramento del Espíritu   Santo.      

      El Espíritu Santo es el Amor. Por eso Ella es 

        sacramento del Amor.

          Ella es puro amor.

701      Qué en Argentina un millón de jóvenes peregrinen todos 

los años a la Virgen de Luján es un signo para LA y para el 

mundo. ¿Dónde pasa algo parecido? Desde este espíritu es que 

María me trajo a Perú. Y es con el espíritu de María que estoy 

aquí presente para testimoniar antes que nada con la vida de 

cada día que Ella es la Estrella matutina que anuncia al Sol, 

Cristo. No hay otro camino más corto y más seguro que Ella. 

Esta es su hora. Quiero ser por su gracia, su fiel testimonio. 

Amén.

704     mi vida en la Parada es muy sencilla, y como se la pedía a 

Dios. Al atardecer ya estoy en mi cuarto. Tengo toda la soledad 

que tanto deseaba. Hago prácticamente la vida de un monje.

705      Los medios que propone María en el MSM para vivir su 

consagración son la ORACION y el SUFRIMIENTO 

OFRECIDO.

707     Nota: se perdió un cuaderno que hablaba desde octubre 

de 1984 a junio de 1985, y que entre otras cosas contaba como 



nacieron las Ejercitaciones Populares.
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Nota: se perdió un cuaderno que hablaba desde octubre de 1984 

a junio de 1985, y que entre otras cosas contaba como nacieron 

las Ejercitaciones Populares.

710 (página)

Jesús a Catalina =

QUIERO PUES, QUE TU CELDA SEA LA DEL 

CONOCIMIENTO DE TI MISMA Y DE TUS PECADOS.

712      “La liberación (que tiende a la creación del “hombre 

nuevo”) pasa esencialmente por el camino de la 

“reconciliación”. No precisamente por el camino del conflicto, 

de la lucha de clases, por el enfrentamiento de la violencia. Si 

Cristo muere en la Cruz es porque quiere, de una vez, “dar la 

vida por sus amigos” (Jn.15,13) y acabar para siempre con el 

imperio de la muerte sobre el mundo (I Cor.15,55). La única 

muerte válida para la reconciliación de los hombres y las cosas 

(para romper definitivamente la esclavitud y comunicarnos la 

libertad de los hijos y los hermanos) es la muerte de Cristo en la 

Cruz. Por eso apela a ella San Pablo para llamar a los cristianos 

a la unidad. Ya no puede darse la opresión y la muerte, porque 

Jesucristo se hizo “siervo” por nosotros “obediente hasta la 

muerte de cruz” y es ahora “el Señor para la gloria de Dios 



Padre” (Fil.2,1-11).”

                                                    Pironio 1975

739    Nota: la primera mitad de este cuaderno tiene muchas 

notas y comentarios sobre el trabajo con las Ejercitaciones 

Populares.

749                   EL CARIÑ) O SAÑA

751          vivo el camino de la contemplacio; n, como un camino 

de salud. Y así; lo quiero transmitir.

El mundo esta;  enfermo. Esta;  sediento de salud, de la salud de 

Jesu; s. El mundo esta;  sediento de contemplacio; n.

758         que;  lindo y que;  bueno es el tener hermanas en 

Marí;a. Cua;nto bien me hacen mis hermanas, mis amigas. Es 

en Marí;a, es en su reino del amor y de vida.

Marí;a, tu;  me has dado (el Sen- or) una siquis fra; gil, 

pero en esa fragilidad esta;  tu presencia de Amor. Marí;a 

este es como el signo de tu Amor. Es mi debilidad, y puerta 



de tentacio; n, pero tambie;n es el lugar por donde se 

manifiesta la Fortaleza y el Poder de Dios.

771              fruto dulce de este an- o es la VE,*

                       el que es mi cielo en la tierra.

Es una nueva etapa en mi vida, 

prometida por Marí;a,

y regalada por Ella.

* VE = vida eremí;tica.

772                    La VE esta;  en las manos de Marí;a

¿de que;  temer?

773               Jesu; s en la Cruz.

Quie;n ma; s pobre, que Jesu; s en la Cruz? Toda pobreza es 

menor a la de Jesu; s en la Cruz. El vivio;  ahí; la mayor hondura 

de la pobreza; un misterio para nosotros. Un abismo de 

amor.

776                 dulce espina, 

                         que cobijas



                       e iluminas mi fe, 

                        Dios te bendiga!

779             En Marí;a:

Jesu; s coronado de espinas 

Jesu; s en su dulce dulce espina 

Jesu; s abandonado

Jesu; s sufriente 

Jesu; s Crucificado 

Jesu; s solo

        ahí; quiero reposar. 

        En la Verdad u; nica. En la sola Verdad. 

        En la Verdad, el Camino y la Vida. Ame;n. Aleluya.

780      Esta sabidurí;a es la contemplacio; n, la contemplacio; n 

en Marí;a.

781      me siento resucitado en ti Sen- or. Siento que tu; , 

Sabidurí;a eterna, esta; s en mi corazo; n. Que;  ma;s puedo pedir? 

has escuchado los gritos de siglos que pedí;an este don que no 

conocí;a, y que no merezco.
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Nota = los escritos de este año recién comienzan a 3nes de 

sep embre.

785       Siento como una cobardía, una gran cobardía, 
abandonar esta vida por la Trapa. Es como abandonar la 
lucha, la lucha y el esfuerzo porque venga el Reino. Es 
abandonar mi lugar de lucha y trabajo. Debo ser 
“contemplación”, una semilla contemplativa hundida en la 
tierra del mundo.

Una luz de contemplación perdida en el mundo, 
confundida en él.

787         La OBRA es de Dios.

La obra de la salvación, el tejido de la historia nuestra, la 
hace el Espíritu.
Nosotros  somos  colaboradores  inútiles,  y  gracias  a 
nuestra inutilidad El puede manifestar lo máximo de sí  
=  su Misericordia

787     mi vida

ha de ser totalmente 

 escondida en María.



789           Dulce Padre bueno soy TODO TUYO.

Sube mi oración
como ACCIÓN DE GRACIAS,
ahora
y por los siglos de los siglos.

                                             Amén 

                                            Aleluya

789         Vuelta     de     Luján      

caminando y rezando María me hizo ver una vez 
más como quiere siempre el sacrificio máximo por amor. 
Me pide mi vida de retiro para quedarme en el mundo 
haciendo su voluntad.

Solo a la  luz del  dulce sacrificio  puedo ver  la 
plenitud. Si me sacan el corazón dolorido de María, ya 
no entiendo nada. Todo cambia a la dulce sombra de la 
Cruz.

En esta etapa de mi vida tengo que sacrificar la dulce 
tranquilidad del retiro. Dios me quiere contemplativo en el 
mundo, para vivir e irradiar esa contemplación que es don.

791            Solo la voluntad de María. Solo la voluntad de 



mi esposa.

Entiendo que si Dios me quiere aquí en esta etapa 
de mi vida es para ser pan de contemplación para mis 
hermanos. Y para esto me regala la VIDA EREMITICA. 
Es una sed de El, un hambre. También es El que a través 
de mi pobreza quiere estar de esta manera.

793           DESPRECIADO Y TENIDO

COMO LA BASURA DE LOS 
HOMBRES, HOMBRE DE 
DOLORES

FAMILIARIZADO CON EL 
SUFRIMIENTO, SEMEJANTE A 
AQUELLOS

A LOS QUE SE LES VUELVE LA 
CARA, ESTABA DESPRECIADO

Y NO HEMOS HECHO CASO DE EL.

ISAÍAS 53

El soportó el castigo que nos trae la paz.



                                   Isaías     52,13-  53      

795                          hacer lo que quiere Ella.

                      Este es mi camino,
                       esta su bendición.

La contemplación es de 
todos, la contemplación es 
para todos,

                  la contemplación surge de la tierra.

796          El malo me tienta con sacarme del camino, y 
también con las mujeres. Una y otra tentación me sirven 
más para meterme en el corazón de María, descubrirla 
más mujer, más esposa, más bella y hermosa.

798          Ella nos trae el Espíritu de Jesús de una manera 
nueva. Responde a aquellas palabras de Pablo VI en 
Medellín = América Latina llamada a vivir y transmitir una 
SÍNTESIS en la espiritualidad.



            María, me agarro de vos, 

                 y de tu voluntad,

           “como huérfano a la teta”

799          También hay una cosa grande.

El Señor me ha confirmado en la VE.
Esta es la forma que El me regala vivir la contemplación 
en María.

821                 María, te amo.

                              Mandame humillaciones. Las quiero. 

                             Pero siempre dame 

                              como alimento la Palabra, tu Hijo, 

                             porque sin Ella, desespero.

                                                    Amén  

827                                     COMPRENSIÓN      

es decir amor, perdón ... sabiduría de Dios. Es la 
sabiduría del corazón, la sabiduría del amor. Es don, es 
de Dios.



´Padre, perdónalos,
porque no saben lo que hacen´
  

                                                      Jesús

835       Las Populares son un fruto claro de la encarnación 
de SM entre los sencillos. En la historia latinoamericana.

Es haber  seguido a  María  pobre,  que camina 
descalza por nuestras tierras (como dice Pironio).

Ella  nos  llevó  hasta  el  corazón  mismo  de 
nuestra gente. Ella nos llevó hasta Oaxaca, con 
los hermanos zapotecas.
Ella nos llevó hasta la Parada, en Lima. Y ahí 

nos dió a conocer tanta miseria, y al mismo tiempo tanta 
grandeza.

Seguir a María pobre, es y fue, una gracia inmensa para 
SM. Fue SM quien la siguió. Es SM quien la sigue, y 
seguirá con la ayuda del Señor. Amén.

841               María, ternura de Dios.
TERNURA

Vivir la contemplación
es vivir a María, la ternura de Dios.
Es vivir el Amor



en todas partes,
en todas las circunstancias:

en el silencio de la 
soledad y en la alegría 
del compartir.

                          Pienso que vivir la contemplación 
                                   es vivir la vida de Dios.
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noche Señor, te doy GRACIAS por el don de la 

contemplación. Eso es lo que quise hacer desde que 

comencé este cuaderno. Darte gracias por esta vida de 

contemplación que me regalás vivir. Gracias Señor. 

Amén.

La tentación va justo al punto donde está la gracia y la 

felicidad plena. Es lógico que así sea. Que el malo me 

quiera sacar aquello que más quiero.

871          todo lo pongo en tus manos,

y todo me sale bien,

                     hasta el último detalle.

881           MARIA realidad viva

Ella en mí.

Yo en Ella.

Aquí está TODO. Aquí está lo que quiero vivir. Fuera 

de eso me pierdo.

Ella, su persona y personalidad, su realidad, su verdad, su vida 

en mí. Cuando me pierdo grito su nombre y su nombre es 

auxilio, cuando estoy mal la llamo y Ella me sana y consuela. 

Y así en todo.



Este es mi norte más 

norte. Esta es mi vida.

En Ella encuentro a Quien es la Vida.

913        cuando veo tantas dificultades, y más, limitaciones! en 

los seres humanos, en mí, en quienes me rodean, en todos, me 

doy cuenta de la sabiduría de

andar en profundidad, perdonando, comprendiendo. 

Aceptándose y aceptando a los demás, y que ahí está la alegría 

verdadera. Y también el espíritu de fortaleza. Porque uno se 

libera. Sabe que aquí o en otras situaciones distintas, siempre 

van a existir problemas caseros y nuestros. Y que la sabiduría 

está en abrazarlos y relativizarlos. Solo Dios no cambia, y El es 

nuestro Padre.

914                “Padre, perdónalos, porque no saben lo que 

hacen” Qué hermosas palabras de Jesús.

Cuánta comprensión!

cuánto amor.

Y qué fe tenía en la voluntad del Padre, en el obrar del 

Padre en su vida.

Se lanzaba hacia ella con toda su buena intención, con 

todas sus fuerzas, con toda su vida. Se tenía confianza a sí 

mismo. Pero esta confianza nacía de su confianza, de su fe al 

Padre y su obrar.



Escribo esto, y pienso en José. Que fue como el 

modelo de hombre de Jesús, y quien le enseñó de la vida, junto 

con María.

Es característica en José su confianza y abandono 

en el obrar de Dios.

Su fe viva. Y sin que aparezca escrito en los Evangelios, uno 

piensa las que habrá pasado José, en críticas y en 

incomprensiones por Jesús. No solo por María (aunque esto ya 

está íntimamente relacionado con Jesús, su Divina 

encarnación), sino con Jesús y por El. Ya que era padre de 

Aquel que estaba llamado a ser signo de contradicción para los 

hombres. Padre del que iba a ser Crucificado por amor. Del 

que iba a dar la vida para nuestra salvación. Todos estos 

sufrimientos los vivió en su corazón, y como adelantados en el 

tiempo. Se hizo uno en todo con Jesús y María.

918         DICHOSOS USTEDES CUANDO POR CAUSA MIA 

LOS MALDIGAN, LOS PERSIGAN

Y LES LEVANTEN TODA CLASE DE 

CALUMNIAS. ALEGRENSE Y 

MUESTRENSE CONTENTOS,

PORQUE SERA GRANDE LA RECOMPENSA

QUE RECIBIRAN EN EL 

CIELO. PUES BIEN SABEN QUE ASI 

TRATARON

A LOS PROFETAS QUE HUBO



ANTES QUE USTEDES.

                           Mateo 5, 11-12

 Perdonar, comprender, amar. Ser tenido por nada.

No ser tenido en cuenta.

O sea, vivir las bienaventuranzas!

928              Mi ideal: la vida eremítica.

En este dulcísimo silencio del desierto veo y pienso en mi ideal 

en María. Siempre en Ella, en la que me regaló este estado de 

vida.

Siempre tener presente el ideal, como siempre se enseña. 

Es el fin. Luego los medios para alcanzarlo. O también es el 

objetivo, y luego están

las metas y 

planes.

Mi ideal es la VE que me regaló María. Vivirla plenamente. 

Para gloria del Padre y bien de mis hnos.

944      tener las lámparas encendidas…

con el aceite del Espíritu Santo, 

    de la oración continua,



                 de la fe viva.

962          Marcos 12,15 ss. las opiniones de x y de x, son 

opiniones humanas. Y a mí lo único que me debe importar es la 

“opinión de Dios”. Es decir que piensa, que quiere Dios, y 

hacer su Voluntad.

“al César lo que es del César,

y a Dios lo que es de Dios”

                                             Amén  

972         noche (vísperas del dulce nombre de María). hace 2     

años le puse nombre a mi ermita:

         “San José de la paz”

992        Si tuviera que ponerle un nombre a mis cuadernos o a 

mi vida, sería “un camino de salud”.

996         creo que al tener conciencia de la MISION nuestra en 

SM, tomamos fuerzas.

Nuestra misión es la que dice Puri tan lindo: la de llevar 

al mundo una vivencia contemplativa en la vida sencilla 

de cada día. Y eso a ejemplo y en el modo de María y 

José, de la familia de Nazaret.



es natural que quien lleva una misión siguiendo 

humildemente los pasos de Jesús,

llegue a padecer todas las contradicciones, asperezas y 

persecuciones de su Maestro.

De qué extrañarse entonces?

1002            Quiero

vivir la alegría plena en todo.

En la vida cotidiana. En el trabajo y en los sufrimientos; en los 

problemas (ratas en el techo) y en la lucha por superarlos.

Señor TODO es tuyo: lo pequeño y lo grande,

lo de cada día

y lo de todos los días.

Señor, en María,

toma todo, 

toma cada 

cosa,

y toma más que nada

mi   corazón.      

                                         Amén



                    María, GRACIAS  

por la Alianza.

Es el regalo más grande

que Dios me ha dado.

María, la eternidad entera

será vivirla, y agradecerla.

Será cantar tu 

Magnificat, será vivir 

   tu amar, tu vida.

Nota: hay arriba una M y A entrelazadas en rojo y el subrayado 

también en rojo.
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                      la prudencia no es miedo, sino

dejarnos aleccionar por el Espíritu

en María,

para caminar

por el justo medio.

1022 

Juan Pablo II es un ejemplo de paz en medio de tantas 

actividades.

Quiero seguir ese ejemplo de contemplación. No perder 

en NINGUN instante la paz. No ponerme nervioso. No 

pensar en lo que vendrá después. Sino vivir cada instante 

como voluntad de María, como plan de Dios, único.

La PROVIDENCIA es en las cosas grandes y en las 

pequeñas, y hasta en los últimos detalles = ayer en el motor 

de agua,

hoy con las Misas del próximo fin de semana. Y así tantos 

tantos ejemplos.

Porqué no confiar? porqué perder la paz?

Oh, Señor!

perdona a este pecador. Amén.  



1025           Pienso en la amistad.

Es la clave para comprender muchas de mis relaciones. Porque la 

amistad es un amor que impregna toda la vida de uno, y la lleva 

como a lo eterno. La amistad es algo de eternidad.

1027        recuerdo aquel día en el colectivo, en que supe que en 

el día del Juicio mi Juez sería el     Sagrado     Corazón     de     Jesús!     Con 

su infinita Misericordia. Aquel consuelo quedó grabado en mi 

alma como una certeza de paz.

MARIA, mi     gran     amiga.      

“Fortalece mi alma,

por el camino del bueno me 

dirige por amor de su 

Nombre”

El Señor es mi Pastor.  

   Sal. 23 

1032                      SU     DULCE QUERER      



1051          La Cruz es el máximo amor.

Cargar su Cruz es el amor pleno. Pleno en la medida 

que se sufre por El. Esta plenitud de amor, El me la 

regala. La voy a rechazar ?

La voy a vivir con 

tristeza ? Lo voy a 

abandonar ?

La Cruz es la plenitud del amor.

1052 

Mi camino de salud, es totalmente en José, 

porque es totalmente en María de San José.

Este camino me llevó a la salud, y a la 

plenitud del amor.

1076         Jesús aprendió a OBEDECER 

sufriendo! Qué gran verdad! Cuánto nos 

habla esto de su Encarnación y humanidad. 

De su amor.

Quiero aprender de mi Maestro. El me 

enseña por Ella. Me enseña a obedecer sufriendo, hasta 

la muerte.



1083        Una vez hallada la Voluntad de 

Dios, hay que actuarla sin más. Toda otra 

cosa es tentación.

La última luz que me dio Ber con su consejo 

sobre conciencia moral, es como una nueva 

sanación. Y un afirmarme en el camino 

práctico de la vida cristiana. O sea hay que 

ser sanamente prácticos, para llegar a ser 

plenamente divinos.

1092       En la contratapa se encuentra esta 

oración:  José, joven en quien Dios se 

confió, esposo de nuestra Madre Virgen, 

María ¡dame parte en la intimidad de tu 

secreto!

Silencioso y

oyente, servicial 

y presente... El 

de ojos

admirados, 

deseos 

confirmados, 

corazón 

inflamado,



brazos 

arremangados... 

Justo  esposo 

creyente,  fiel 

padre obediente...

Por la soledad de tus 

noches y la 

solidaridad de tus 

días:

¡acógenos en María

y nombra a Jesús en mi vida!

                              AMEN


